
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 23 DE OCTUBRE DE 1808.

San Pedro Pasqual Obispo.

Continúan las noticias extranjeras

Londres 4 de octubre.

De tres dias á esta parte se han recibido aqui papeles públicos de Holanda que llegan hasta el 29 de setiembre, y tambien de Paris hasta el 24. Contienen una peroracion del general español Mazarredo, que ha seguido á Josef Bonaparte, hecha á sus compatriotas en Bilbao, queriendo persuadirles la sumision á este intruso Rey, suponiéndole reconocido por las potencias del Continente, y que su hermano Napoleon no desistirá de este empeño. Contienen tambien las peroraciones dirigidas á Napoleon por el Senado en su palacio de S. Cloud, diciéndole que el Senado consulto que propuso, ha sido adoptado únicamente para asegurar á los españoles la *felicidad* de ser gobernados por un hermano suyo, destruir la supersticion &c. Sigue á esto una relacion del Ministro de la guerra, en que al paso que ostenta el estado de sus tropas &c. dice, que sin embargo, los diversos acontecimientos sucedidos en España han producido una pérdida bastante considerable, resultado de la operacion tan inconcebible como penosa para el honor frances, del ejército del general Dupont. No oculta que la Inglaterra, ademas de la inmensa cantidad de sus marineros, tiene mas de 2000 hombres en pie y no se ocupa en todas las sesiones de su legislacion, sino en el aumento de sus tropas de tierra: que las fuerzas del Austria se han aumentado considerablemente: que la Francia aunque tenga ejércitos mas numerosos que las demás potencias, tiene sin embargo menos hombres sobre las armas que

ninguna de ellas relativamente á su poblacion, y que es menester ponerlas &c."

Bonaparte parti6 de S. Cloud el dia 23 á las cinco de la mañana, y el monitor aseguró al dia siguiente que iba á Alemania. Todos los periódicos del continente anuncian que debe avistarse con el Emperador de Rusia en Saxonia. El Emperador de Rusia se esperaba el 16 de setiembre en Konisberg.

Las conjeturas que se formaban sobre el fin real y las resultas probables de esta entrevista, han sido interrumpidas de golpe por la llegada de una noticia de la mayor importancia, si se confirma.

Se han recibido el domingo á la tarde en Londres cartas de Holanda, fechas del viernes precedente, que dicen que este dia habia llegado de Amsterdam un expreso de Konigsberg, y que al cerrarse la bolsa se habia anunciado publicamente, que la entrevista proyectada entre los dos Emperadores no se verificaria en consecuencia de una revolucion sobrevenida en S. Petersburgo á instigacion de los Agentes de la Inglaterra, de la Prusia y del Austria, á cuya cabeza se hallaba la Emperatriz (no se dice si es la Madre ó la Esposa del Emperador) y que Alexandro está arrestado.

Se dice que esta noticia ha producido gran sensacion en Amsterdam. Luis Bonaparte ha juntado sus Ministros despues de la llegada del correo de Konigsberg; pero se ignoraba si la convocacion de este consejo era relativa al objeto de los pliegos que habia trahido ó simplemente á medidas comerciales conformes á nuevas instrucciones recibidas de Paris. Se sabia en Holanda que el Conde Romanzou, seguido de dos correos, habia pasado á Riga el 5 de setiembre para transferirse al lugar indicado para la vista de su Amo con Bonaparte.

Nosotros sabemos que existe en Rusia un partido poderoso que ha visto con indignacion la entera sumision del Emperador á los designios de Bonaparte, como la guerra injusta, insensata y cruel que hace á su cuñado el Rei de Suecia. Las personas adictas á este partido son verdaderos patriotas que aman de corazon la verdadera dignidad del trono Imperial y el bien de su Pais, y por esta razon el gobierno frances los llama *agentes de la Inglaterra*. Bien sea que hayan llegado á ilustrar por fin á Alexandro sobre los verdaderos intereses de su Corona y de su Imperio; ó bien sea que convencidos de la imposibilidad de hacerle renunciar á sus indecorosas alianzas con Bonaparte, hayan operado una de estas mutaciones que no son extrañas á la Corte de Rusia, es probable que el gobierno ruso adoptará incessantemente un nuevo sistema político.

CATALUÑA.

Quartel general de Villafranca del Panadés 6 de octubre.

Por el centro de nuestro ejército, cuyas tropas avanzadas se hallan situadas en Monte alegre y S. Gerónimo de la Mutra á cargo inmediato del Coronel Milans, que manda la parte de levante de la circunvalacion de Barcelona, fue ataque pasivo el de los enemigos porque no pudiendo sufrir aquel Comandante, que estos se mantuviesen acampados entre el Besos y Barcelona los atacó en la madrugada del 30 con el segundo de Lérida que manda el teniente coronel Lago, y la compañía de S. Feliu de Presas que componian 750 hombres en todo; pues lo restante de sus fuerzas que se acercarán á 2.800, quedó á conservar el importante punto de San Gerónimo. Arrolló al enemigo haciéndole huir precipitadamente, y le quemó las barracas de su campamento con algunos soldados que se hallaban dentro. El coronel Milans, recomendable por su intrepidez y buenos deseos, alaba mucho el valor de sus tropas, y recomienda á los dos nombrados comandantes Presas y Lago. No da relacion exacta de la pérdida del enemigo; y sus despojos, dice ser grandes; y la ofrece para quando tenga mas exacta noticia; pero de su parte no ha tenido sino dos muertos y diez heridos en la accion.

Por la línea de Llobregat, que compone lo restante del centro de este ejército, al mando del mariscal de campo Conde de Caldagues, que está sitiado en S. Vicente del Horts, el mismo día 30 al amanecer atacaron el lugar de Viladecaus, donde habia algun depósito de trigo, que custodiaba una corta partida de infanteria, rodearon el pueblo; pero esta partida pudo huir de sus manos, y noticioso aquel general de lo que acaecia á su derecha, por el capitan del regimiento de infanteria de Granada Alarcon, que ocupaba á S. Boy, embió 80 hombres de Granada y los tercios de Lérida y Vich, con los subalternos Muro, Cariñó, Colomina y Bausili, quienes en menos de una hora, sin tener de nuestra parte ni un hombre contuso, los derrotaron completamente, tomándoles los caballos que diximos en nuestro número anterior, que segun las últimas noticias llegarán á 80. Le recomienda mucho el valor é intrepidez de estos oficiales y tropas.

El día 4 desembarcó en Tarragona parte del regimiento de caballeria de Usares Españoles en número de 300 hombres, y se espera en breve lo restante.

Por Posta recibida ayer del ejército del Sr. Blake, se sabe, que el cuartel general quedaba en Bilbao, y las divisiones avanzadas y reunidos todos los ejércitos, formando en su posicion un semicírculo.

Por cartas tambien recibidas del ejército, escritas por oficiales de graduacion, tanto extrangeros, como nacionales, nos vemos gustosamente obligados á manifestar al Público en honor de la verdad, y del Sr. General Blake, que todas sus disposiciones desde su salida de Leon hasta el dia, son irrefragables pruebas de sus talentos militares. No mencionaremos su pronta y bien combinada marcha; pero no podemos omitir el acierto con que supo tomar mejores posiciones, que el enemigo; que rehusó siempre entrar por esto en funcion; la consternacion en que continuamente le tuvo, y tiene, amenazándole todos los dias, y obligándole á mudar con precipitacion de posicion y destinos. Este modo de hacer la guerra aunque no es ruidoso por la decision favorable de alguna accion, no es menos ventajoso, y no puede menos que tener felices resultados. (Esto es lo que escriben, y esto copiamos.)

Por el correo marítimo ingles, cuya entrada en este puerto anunciamos ayer, hemos recibido los Periódicos con fecha de 11 del corriente; los cuales se irán insertando en este sucesivamente, segun su órden, y el que hemos establecido. Entretanto diremos, como tambien acostumbramos, por mayor, lo mas interesante que contienen, para no retardar al público el conocimiento de ellos, hasta darle los pormenores.

En primer lugar si es cierto el contenido de una carta fecha en las márgenes del Elba el 23 de setiembre, no lo es la noticia que anteriormente nos habian anunciado los mismos periódicos de una insurreccion en Rusia; puesto que solo expresa, que el Senado de Petersburgo hizo alguna oposicion y exposiciones al Emperador en contra del viage que determinaba hacer á Weymar; pero que S. M. I. no atendió á ellas. En efecto dicha carta manifiesta que el Emperador Alexandro y el gran Duque Constantino, segun noticia recibida en Hamburgo, habian llegado á Weymar, y Bonaparte á Erfurth; añadiendo que su hermano Gerónimo debe asistir tambien á la conferencia que habia en uno de estos parages. *Se continuará el extracto.*

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto